

UNTER-  
WEGS

# Deutscher Zahnärztetag 2019

DEUTSCHER ZAHNÄRZTETAG

MEIN KONGRESS

id infotage  
dental

Am 8. und 9. November 2019 fanden der Deutsche Zahnärztetag (inkl. Studententag) und die infotage dental im Congress Center der Messe in Frankfurt am Main statt. Im Fokus des Deutschen Zahnärztetages stand das Leitthema „Meine Praxis – Meine Zukunft: Trends auf dem Prüfstand.“ Dies lockte viele erfahrene Zahnärzte, aber auch Studenten und Neueinsteiger im Beruf an. Sich für die Zukunft richtig aufzustellen, ist eine wesentliche Voraussetzung für einen langfristigen Erfolg.



Abb. 1

(Foto: Michelle Spilner)



Abb. 2

(Foto: Michelle Spilner)

**Abb. 1** Der Deutsche Zahnärztag 2019 vor der offiziellen Eröffnung.

**Abb. 2** Prof. Dr. Dietmar Oesterreich beim Studententag.

**Abb. 3** Auch die infotage dental sind einen Besuch wert.



Abb. 3



Abb. 4

**Abb. 4**  
 Redakteure der Qdent:  
 Max Diekamp, Charlotte Bohn, Andrea Lorenz, Maximilian Dobbertin, Jakob Pincus, Moritz Etges, Katharina Dobbertin  
 (v. l. n. r.).

Auch in diesem Jahr war es für mich wieder sehr interessant, die aktuellen Neuheiten der Dentalbranche zu sehen. Ich informierte mich vor allem über meine anstehende Diplomarbeit und kam so mit den verschiedensten Herstellern ins Gespräch und konnte mir einige Meinungen zu meiner Fragestellung einholen.

Beim Studententag erhielten wir unter dem Motto „Meine Zukunft – meine Praxis“ wertvolle Tipps für die Zukunft. So referiert Prof. Dr. Dietmar Oesterreich, Vizepräsident der Bundeszahnärztekammer, über „10 Dinge, die Sie vor der Assistenzzeit wissen sollten“. Anschließend wurden unterschiedliche Karrierewege vorgestellt: „Endlich Examen – und was jetzt??“

Auch bieten die infotage dental ein großes Rahmenprogramm mit spannenden Vorträgen sowie praktische Live-On-Tapes, z. B. über die Bisshebung im Erosionsgebiss mit direktem Komposit. Bei diesem Vortrag wurden wir anhand eines Patientenfalls über Zahnerosionen und -abrasionen aufgeklärt und wie dies mit einem ausgeprägten Zahnhartsubstanzdefekt

verknüpft ist. Anschließend wurde detailliert und anschaulich die Vorgehensweise bei der weiteren Behandlung erörtert.

Darüber hinaus nutzte ich auch in diesem Jahr den Deutschen Zahnärztag wieder für ein Treffen mit der Redaktion der Qdent, organisiert vom Quintessenz Verlag. Ich bin Beiratsmitglied der Zeitschrift und wir planten zusammen mit anderen Studenten der deutschen Universitäten die Ausgaben für 2020.

Zusammengefasst haben mir diese beiden Tage wieder sehr gut gefallen. Ich konnte viele neue Informationen über die verschiedensten Behandlungsmethoden und Materialien der Zahnmedizin erhalten und darüber hinaus habe ich wertvolle Angaben bezüglich meiner Diplomarbeit erhalten.

Ich freue mich schon auf meine erneute Teilnahme im kommenden Jahr!



**KATHARINA DOBBERTIN**  
 7. Fachsemester  
 Danube Private University  
 Krems, Österreich  
 E-Mail: katharina.dobbertin@outlook.de